
MESSAGE :  Impacts de l’Esprit Saint 

Actes 2, 1-13 

Actes 2, 14 et 37-41 

Actes 2, 42-47 

La pentecôte, Dieu nous met en relation avec l’Esprit-Saint, annoncé et promis par Jésus. 

La pentecôte a eu des impacts majeurs sur les chrétiens, sur le monde. 

La question du jour : Comment avez-vous été impacté par l’Esprit-Saint dans votre vie ? 

Ce matin, je vais évoquer avec vous 4 impacts parmi tous ceux que nous pourrions citer. 

1) Signes et prodigues 

Quand nous évoquons la pentecôte, les premiers éléments qui nous viennent en tête sont : 

- le grand bruit 

- les flammes 

- le don des langues 

Dans mon cheminement de foi, l’Esprit-Saint a été déterminant et important. 

J’ai accueilli l’Esprit-Saint. J’ai vécu des guérisons. J’ai reçu le parler en langues. 

Grâce à l’Esprit-Saint, j’arrive à comprendre la bible. L’Esprit-Saint est comme un GPS, en 

nettement mieux, mon guide pour la vie. 

Je m’en arrête là pour ce premier impact, qui je l’espère, vous est aussi familier. 

2) Solidarité 

Le 2e impact, que je désire souligner, est un changement particulier. Une révolution 

économique que la pentecôte a générée. 

Nous avons entendu : Ils partageaient tout et personne ne manquait de rien. 

Ceci, nous est redit, si j’ai bien compté, 4 fois entre actes 2 et actes 5. 

Les signes et prodigues que j’ai mentionnés dans le premier impact ne sont pas rementionnés 

dans ces chapitres. 

Ils partageaient tout et personne ne manquait de rien ! 

Une économie nouvelle, une économie du partage. 

Cet impact doit nous interpeller. 

Nous vivons dans un pays riche. Mais parmi nous, nous avons des gens hyper-pauvre. 

Je peux imaginer qu’ici dans le temple ou parmi les auditeurs d’internet, il y a des gens qui 

manquent. Et il y a aussi des gens, et j’ose le dire, qui ont beaucoup trop. 

Nous avons des personnes qui manque de ressources financières pour payer leurs factures. 

Les raisons peuvent être diverses : une petite retraite, un temps de chômage qui s’éternise, 

une grosse facture qui grève le budget. 



Notre préoccupation devrait être que chaque personne, faisant partie de la communauté, ne 

manque de rien.  

Nous pouvons même certainement déborder du cercle de l’église. Plusieurs actions, qui vont 

dans ce sens, ont été mis sur pied par plusieurs d’entre vous. 

Mais je suis convaincu que nous pouvons faire mieux dans le domaine de la solidarité, du “ils 

partageaient tout et personne ne manquait de rien”.  

Même s’il est vrai que je ne suis pas toujours très à l’aise devant certains mendiants qui font 

de cette mendicité leur métier ou qui quémande pour s’acheter de la drogue. 

Pour cette interpellation, il nous faut écouter l’Esprit-Saint qui peut nous donner des pistes 

pour vivre cette solidarité. 

Une remarque importante à souligner : cette solidarité se vit collectivement, ensemble, en 

communauté. 

Ce lieu, la communauté, est un lieu sécurisé où nous pouvons vivre cette solidarité, avec la 

prière, avec la lecture de la bible, avec la louange. 

Bref, la paroisse du Mont peut faire mieux pour ce “ils partageaient tout et personne ne 

manquait de rien”. 

3) Pardon 

Le 3e impact n’est pas évident. 

J’ai une question : Dans la bible, qui raconte la pentecôte ? 

Savez-vous que dans la bible, la pentecôte est relatée 2 fois. La pentecôte du livre des actes, 

nous la connaissons bien. 

Ou se trouve la 2e mention ? 

Nous la trouvons dans l’évangile de Jean. 

Jean 20, 19-22 

Le soir de ce même dimanche, les disciples sont réunis dans une maison. Ils ont fermé les 

portes à clé parce qu’ils ont peur des chefs juifs. Jésus vient et se tient au milieu d’eux. Il leur 

dit : « La paix soit avec vous ! » 

Après qu’il a dit cela, il leur montre ses mains et son côté. Les disciples sont remplis de joie 

en voyant le Seigneur. Jésus leur dit encore une fois : « La paix soit avec vous ! Comme le 

Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » 

Après ces paroles, il souffle sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. Quand vous 

pardonnerez les péchés à quelqu’un, Dieu donnera son pardon. Quand vous refuserez ce 

pardon à quelqu’un, Dieu le refusera aussi. » 

Dans ce récit spécifique de l’évangile de Jean, nous avons un impact du don de l’Esprit assez 

particulier :  

Recevez l’Esprit Saint. 

Puis deux points : Quand vous pardonnerez les péchés à quelqu’un, Dieu donnera son pardon. 

Quand vous refuserez ce pardon à quelqu’un, Dieu le refusera aussi. 



La pentecôte, oui, c’est le grand bruit, oui, c’est les flammes, oui, c’est le don des langues. 

La pentecôte, c’est aussi une mission demandée aux chrétiens : être des ambassadeurs du 

pardon de Dieu.  

Des ambassadeurs au sens fort du terme. Quand l’ambassadeur de Suisse, en Russie, prend 

une décision, c’est La Suisse qui agit en Russie. Ce n’est pas rien. 

L’ambassadeur n’est pas seulement quelqu’un qui transmet des messages. Il prend des 

décisions au nom de ...  

Jésus dit : Quand vous pardonnerez les péchés à quelqu’un, Dieu donnera son pardon. 

Nous sommes appelés à délivrer le pardon. C’est bien nous qui déclenchons ce pardon.  

Un des impacts de la pentecôte, si nous avons reçu le souffle de Dieu, nous devenons un 

missionnaire en charge de pardonner de la part de Dieu.  

Et aussi en charge, et cela nous l’oublions un peu, cela nous gêne un peu beaucoup, en charge 

de dire, non, là tu n’es pas pardonné ! Tu n’es pas pardonné, pourquoi ? parce que tu ne t’es 

pas repenti ! 

Ce n’est pas un pardon à 2 sous ... 

C’est un pardon précieux !  

Comme l’a dit le théologien Dietrich Bonhoeffer : une grâce qui coûte ! 

Cet impact, que je mets en exergue aujourd’hui, nous défie : Annoncer le pardon actif de 

Dieu dans la vie de quelqu’un. 

Non Pas, juste, “Parle à Dieu et il te pardonnera. Non ! Entendez bien ... Recevez l’Esprit-

Saint ! Quand vous pardonnerez les péchés à quelqu’un, Dieu donnera son pardon ! Ouah ! 

Sommes-nous conscients de cette mission ? Conscient de cette responsabilité ? Conscient de 

l’ampleur de la tâche ? Cela paraît colossal. C’est impressionnant ! 

Jésus indique ici une urgence, une mission centrale. 

Pierre l’a très bien intégré puisqu’il propose à ses auditeurs de “Changez radicalement ; que 

chacun de vous reçoive le baptême au nom de Jésus-Christ pour le pardon de ses péchés, et 

vous recevrez le don de l’Esprit saint”. 

Nous et tous ceux qui nous entourent ont le besoin essentiel d’entendre parler de ce pardon 

fondamental de Dieu sur nos vies, sur leur vie et de le recevoir.  

Nous avons tous conscience de tout ce qui n’est pas ajusté dans nos vies. Tous, nous sommes 

conscients, qu’il y a quelque chose qui nous sépare de Dieu.  

Bien sûr, nous ne le disons pas tous dans ces termes-là. 

Je peux le dire ainsi ici, car nous sommes entre nous.  

Mais les gens le disent avec d’autres mots : des langages sur la souffrance, des langages sur le 

rejet, des langues sur la maltraitance, etc ... 

Tous, nous avons un infini besoin de cette parole de réparation, le pardon de Dieu. 

Les gens n’attendent que ça ! Beaucoup ne savent même pas que c’est ce qu’ils attendent ...  



Nous avons ici un cri, de la plupart de nos contemporains, dont la réponse est dans ce verset. 

Recevez l’Esprit-Saint ! Quand vous pardonnerez les péchés à quelqu’un, Dieu donnera son 

pardon.  

Vous pardonnerez les décalages avec les valeurs du royaume de Dieu, les fautes, les 

tourments liés aux héritages de nos aïeux.  

Vous pardonnerez ce pardon radical, venu d’en-haut, par la croix, par le tombeau vide, et par 

le souffle Saint. 

Quand vous pardonnerez, Dieu donnera le pardon ! 

Quelle autorité avons-nous là ! 

Ceci n’est pas uniquement la mission des pasteurs, des diacres ou des onze disciples. 

C’est la mission pour tous ceux qui ont reçu l’Esprit-Saint.  

En préparant ce message, j’ai fait le constat que je n’ai pas souvent dit, ce genre de paroles : 

proclamer le pardon de Dieu, de façon centrale, à quelqu’un. 

Nous avons là une révolution à vivre. 

Nous sommes remplis du Saint-Esprit pour être des acteurs, des déclencheurs, du pardon de 

Dieu dans le monde. 

Waouh ! 

Recevez l’Esprit-Saint pour déployer ce pardon !  

4) Le quatrième impact, l’Esprit-Saint en toi 

Il s’agit de ta relation avec Dieu. 

Avec le premier impact que je vous ai mentionné : le bruit, les flammes, le don des langues, 

nous avons un risque à débusquer. 

Le risque est le suivant :  

Tu es emballé par tous ces signes et prodiges. Tu les recherches. Tu veux les voir. Tu es 

focalisé sur ces signes et prodigues. Mais tu oublies le Dieu des signes et des prodigues. 

Si tu aimes plus les signes et les prodigues que le Dieu des signes et des prodiges, c’est une 

forme d’occultisme. Tu cherches la puissance. La puissance pour effectuer des signes et des 

prodigues. 

Si tu cours après les derniers ministères à la mode, car tu veux voir l’Esprit-Saint agir, en 

espérant être touché. 

Tu seras parfois, en effet, touché par Dieu. Tu auras le feu. Mais le feu risque bien de 

s’éteindre dans 15 jours. Et tu vas d’une onction à l’autre, pour être boosté ! Tu fais du yo-yo 

spirituel. Pourquoi ? Car entre les onctions, tu vis ta vie. Dieu s’estompe. Ton coeur n’a pas 

changé. 

Quand tu as besoin d’un miracle, besoin d’un travail, besoin d’une guérison, tu viens à Jésus.  

Mais pour prier avec lui, où es-tu ? Pour lire la bible, où es-tu ? Pour combattre 

spirituellement, où es-tu ? Pour louer Dieu, où es-tu ? 

Le désir de Dieu, c’est une relation vivante, forte : Lui et Toi. 



Si tu veux voir un impact de l’Esprit-Saint dans ta vie, il n’y a pas trente six milles manières 

de faire. Il y a, à mon sens, qu’une seule façon : Passe du temps avec Dieu ! Cherche Dieu ! 

Est-ce que tu passes du temps avec Dieu ? Quel est la qualité de cette relation ?  

Si tu veux voir L’Esprit-Saint agir dans ta vie, alors passe du temps avec Lui. 

Mais nous disons : je n’ai pas le temps ! 

Pourtant, nous choisissons ce que nous voulons faire de notre temps. C’est notre choix de 

passer du temps avec Dieu ou pas. 

Mais je viens au culte. Et parfois, j’en ressors en disant : J’ai rien vécu ! Dieu n’est pas ton 

larbin. Tu n’as rien à faire de lui pendant 1 mois, puis tu viens au culte pour te rebooster.  

Oui, Dieu peut faire démarrer des feux. Mais après la rencontre, il te faut mettre du bois dans 

le feu. Il faut l’alimenter. Il te faut passer du temps avec Lui. 

Un exemple parmi tant d’autres : j’ai 30 minutes à disposition. Mon réflexe, c’est de prendre 

mon smartphone ! 

Je suis, je l’avoue, addicte à cet outil. J’ai appris, que pour moi, il ne faut pas que j’installe un 

jeu. Si je l’installe, je joue et je joue dès que j’ai un instant de libre, dès que je reviens du 

culte.  

A la place de ces plages, je pourrais prendre du temps avec Dieu. Et je ne le fais pas ! 

Il me faut changer, désinstaller ce jeu qui m’accapare et passer du temps avec Dieu. 

Avec cette relation intime, je vais pouvoir consulter Dieu pour TOUT. 

Tu as de la peine avec ton conjoint : Consulte Dieu ! 

Ton enfant ne dort pas : Consulte Dieu ! 

Tu as mal au dos : Consulte Dieu ! 

Soit, tu prends du temps avec Dieu, soit, tu essaies de résoudre ta vie tout seul. Dans les 2 

cas, cela prendra du temps. Alors, prends du temps avec LUI ! 

La bible ne donne pas une marche à suivre pour établir cette relation intime. 

Jésus nous indique un lieu : rentre dans ta chambre, dans ce lieu secret pour passer du temps, 

toi et Lui, uniquement les 2. 

Pour faire quoi ? Louer Dieu, Prier, Lire la bible ... 

Nous allons vivre Chavouot, la fête du don de la torah, de la bible ! Avec la bible, Dieu t’a 

écrit une lettre, t’a écrit un SMS, t’a écrit un mail, t’a écrit un WhatsApp. 

Je nous invite à nous précipiter sur ce que Dieu nous a écrit, avec cette même ardeur que 

quand nous recevons une lettre, un SMS, un mail, ou un WhatsApp. 

En ayant ces moments intimes avec Dieu, nous allons alimenter notre feu, le feu de l’Esprit-

Saint en nous. 

Avec cette relation intime et le partage en communauté, nous avons là les 2 endroits 

essentiels, l’un ne va pas sans l’autre, pour que l’Esprit-Saint puisse agir en puissance. 



Si tu veux voir l’Esprit-Saint dans ta vie, passe du temps avec Dieu et vit ta foi en 

communauté, au culte, dans un groupe de partage, groupe de jeunes ou autre avec d’autres 

chrétiens qui passe du temps avec Dieu.  

Nous allons ainsi vivre une vraie pentecôte ! 

Nous allons prier et se laisser interpeller par Dieu. 

Prions ... AMEN 


